

to de la tarde se celebrara la Sesión Plenaria en el Salón del Just.º  
Mi mismo Annuncié p.º la Sesión inmediata dictámenes acerca  
los Impresos de inaugurales, y de premios por el Colegio, y elección  
de Secret.º de gober. con lo qual se levantó la Sesión siendo las 7 y ½  
de la noche. Salón del Just.º Med. Valencia 14 de Diciembre de 1850

Ant.º Presidente

Ant.º Vice-Presidente de gober.

Ant.º Navarro

Jos.º M.º Albelo

Acta de la Sesión Plenaria celebrada el 19 de Diciembre 1850

Mencionado en el Salón del Just.º Med. bajo la Presidencia del Dr. D.  
Ant.º Navarro, los Socios, D. Ant.º Andrade, D. Fran.º Padilla, D. José  
M.º Velázquez, D. Agustín Morote, D. Vicente Paster, D. Vicente de  
Cuevas, D. Salvador Martínez, D. Fernando Navarro, D. Francisco Castelló,  
D. Juan Ant.º Martínez, D. Jon Rosas, D. Joaquín Ruiz, y el Ultimo  
se, con asistencia de la Mayor parte de las familias de los Socios di-  
funto, y de una estupenda concurrencia, se abrió la Sesión la Sesión  
a las 7 y ½ de la noche.

S.º S. A continuación el Secund.º Recorrido leyó el siguiente  
elogio. Señores: La Nunciencia se ensaña sin descanso en nues-  
tra corporación, arrabatando uno tras otro a sus mas distinguidos in-  
dividuos. En muy corto tiempo han descendido a la tumba Rayón,  
Moroz, Castelló, Frasoli, García Abad, Mellan, y García y Garavatys;  
Estas perdidas son demandas sensibles para no dejar entubadas por mucho tie-  
po nuestros corazones.

El Just.º Med., cumplió hoy con sus deberes de gratitud, rendiendo  
el ultimo homenaje a sus Memorias. Guardado yo para desempeñar tan  
triste misión, no se si tendré fuerza bastante. Por otra parte el ma-  
siado joven aun, apenas ha tenido tiempo de admirar los hechos de  
sus conciudadanos, cuya temprana muerte deploramos, ocupando por ello  
desventajosamente un puesto mas digno de muchos de vosotros  
que en su juventud os hacia sus compañeros. Sin embargo, ya  
se que en estos momentos no me pertenezco, que soy el eje de  
esta corporación, el fijo intérprete de sus sentimientos, y por con-  
quiente que solo un imperioso deber me obliga a quebrantar el  
silencio. Contando a mas con que este elogio esta ya trazado  
en vuestros corazones, me atrevo a desempeñar tan honroso co-  
metido.

Todo nos pone; El tiempo arrebata sin destino ni lo mismo  
al Magnate que al pordioero, lo mismo al niño que al anciano.  
Sentencia inmutable pronunciada por un Dios aviado sobre  
nuestros primos padres y trasmisida a todos sus descendientes.  
¡Fatal sentencia! Apenas abandonamos la temal y venimos tras las  
ilusiones del Mundo, cuando se ataba la hermosa primavera de  
la vida, bien la muerte y nos arrebata como en furioso tor-  
bellino a los tristes Memisiones de la eternidad. ¡Pero adonde  
me lleva mi agitada fantasía? Muy desgraciado soy que ami-  
guéan el alma por el exceso de dolor y no dyan a la imaginación  
juzgar la bondad de las ideas. Tal me acontece en estos momen-  
tos al contemplar las sensibles perdidas de los que ayer lleno de  
vida y felicidad se sentaban a nuestro lado en este mismo  
salón y tomaban parte activa en la prosperidad del P.M.P. Al  
querer ocuparme en la prematura muerte de tan queridas  
personas, mi imaginación desvía el pensamiento a sus tumbas,  
llamadas en deseo instintivo del corazón que en medio de la mu-  
erte quisiera poder organizar, Si Síes, mi mente fijándose  
en sus tumbas, los finje llenos de vida agrupados en formas de  
esta clausa corporacion o al lado del atollante infierno prodigan-  
do los consuelos q. la lirnia depositara en sus manos, para  
mijugar las lagrimas de una desgraciada familia; pero ay! la  
ilusion desaparece y solo destingo frío y silencio sepulcral.  
Si la fe y nuestras creencias no amenguaran el impetu  
de nuestros fogosos corazones, q como sujetarnos a los faltos de la  
Providencia? Pero los designios de Dios son inconcebibles; respo-  
temos, ya que todo en él el Sabiduría.

Y sin embargo ellos han bajado a la tumba, las  
fria plantas acaban de hollow el primer escalon de la eternidad;  
¡Verdad amarga! Jovenes y émulos todos, no pude recordar  
las virtudes de uno si que a la vez recaya de repetir lo mismo  
de los demás. Dotado de clara memoria, de rica imaginacion evan-  
el encanto de sus amigos, el consuelo de los enfermos, y la tem-  
brea de ciencia. Recordad si no a Mayoral en momento q le  
verei qual se afana avido de ciencia por adquirir nuevos co-  
nocimientos, y prodig de este modo enjugar amargas lagrimas. Q  
el debemos tambien la prosperidad de este P.M.P. siendo de los

primero socio que con su ilustración cooperaron a la fundación del mismo). Pero otra cualidad venia mucho mas brillante que no quería quedar en obscuridad; Doyon poseía una alma noble y sensible, su mayor laudado era el alivio del Menesteroso y el consuelo (de nuestro) doloroso (alimentado religión); Morir pues a tan entrañables congojos que no ha perdido medio alguno para acunantar el mayor bienestar del culto divino. Pero Señor, suspiro yo, no me es posible mencionar los culminantes hechos de uno sin hacerlo igualmente de los demás. Gasteiz Silencio tristia del saclario; mas (alenturado por el adquirida en el cumplimiento de su deber cortó su vida). No menor desgraciado Morat, Vascot, Garnier, Mad y Abellán, desaparecieron p' tiempo de nuestra vista, igualmente les siguió, Garnier y García, y fallecidos por la muerte muerta empiezan a respirar el ambiente de la vida. A dios pues quedó consuelo, veintidós también del Justo M.º Val.; el le respondió con lágrimas que brotan de su corazón ahogando sus palabras, y puesto que morir es nuestro sino, y hay un plazo señalado a nuestra dura desconsuelo en paz queridos conciudadanos q' igual al nostro es nuestro destino. Me dicto.

2. Acto Segundo el Sr. Presidente, leyó un elocuente y brillante elogio del D. Vicente Grueso, en el que poniendo de relieve todos los méritos y trabajos de este Señor, hizo mas sentir las suyas, y duradera su memoria. La Música Religiosa entabilló los intermedios de ambos discursos, terminando el acto con un sentido discurso pronunciado por el Sr. Presidente levantada la sesión a las 8 de la noche. Salón del Justo M.º Val.º 19 de Octubre de 1859

El Presidente

Sr.º Navarro

El Vice-Secret.º de gober.

José M.º Abellán

Sr. Navarro  
Ruiz, Herero  
Medicagotis  
Bosch, Monroy,

Acto de los funerales del Socio D. Ignacio Fidalgo y otros, Dr. en Medicina y Ciencias naturales y Catedrático de esta última facultad en la Universidad de Val.º, celebrados el 30 de Diciembre de 1859  
Plenarios bajo la Presidencia del Dr. D. Arturo Navarro en el Casón, Madrid Real Colegio de Corpus Christi; los socios que al morir se expusieron Martí, Gómez, S. diez principios a los funerales a las 10 en punto, terminados los